

Dans l'Indre, il ausculte et dresse l'inventaire des édifices religieux



Andy Pinoteau dresse, bénévolement, un inventaire des lieux religieux du département, prend des photos et détaille leur état.

© Photo NR

Publié le 16/11/2018 à 04:55 | Mis à jour le 16/11/2018 à 10:23

Membre de l'association Observatoire du patrimoine religieux, Andy Pinoteau arpente le département pour recenser chaque lieu de culte, toutes régions confondues.

Sa quête est des plus simples, les objets de sa recherche assez évidents à trouver : les églises de chaque village. Seulement, dans son inventaire réalisé pour l'association Observatoire du patrimoine religieux, Andy Pinoteau ne veut pas se contenter de prendre des photos et s'en aller. « *C'est important pour moi de rencontrer les maires, les associations de sauvegarde et d'échanger.* »

L'homme, docteur en égyptologie, connaisseur en histoire de l'art, a souhaité s'investir pour mieux protéger ce patrimoine public. « *Je peux renseigner les communes sur des interlocuteurs ou des manières de monter un dossier pour avoir des fonds* », expliquait ce dernier à Patrick Nonin, maire de Nohant-Vic, qu'il rencontrait dans le cadre d'une de ses tournées, vendredi. Un service qu'il rend en plus des informations et images qu'il compile afin qu'elles soient reprises en détail sur le site de l'association. Dans la commune, berceau de Georges Sand, les élus locaux et la communauté de communes, qui gère les édifices historiques, ont pris conscience de l'enjeu de ces monuments. « *Il y a un important chantier lancé sur l'église de Vic, avec un budget de près de 850.000 €* », expliquait ainsi le maire.

“ **On s’intéresse à leurs édifices** ” De quoi satisfaire le passionné qui tente, à chaque fois, de sauver la mémoire de ces lieux parfois laissés en désuétude. « *Je veux que les maires prennent conscience qu’on s’intéresse à leurs édifices.* » Patiemment, Andy Pinoteau s’est donné pour mission de se rendre sur place et de décrire, le plus précisément possible, l’état de chaque lieu de culte inspecté. « *La difficulté pour l’association, c’est de trouver des correspondants locaux qui aient des connaissances en architecture et en histoire de l’art.* » Le seul moyen qui permet de décrire la charpente d’une église, la manière dont sont montés ses murs, la particularité de ses colonnes et chapitres, etc. « *Ça peut servir pour les chercheurs, par exemple. Aujourd’hui, il n’y a que la Base Mérimée qui est très ancienne et parfois dépassée et, sinon, des sites Internet qui ne montrent que des photos de l’extérieur.* » Installé dans l’Allier, à Vichy, le bénévole s’est donc porté volontaire pour recenser les édifices du Puy-de-Dôme et de l’Indre. « *Je travaille par secteurs, en fonction aussi des disponibilités des maires.* » Il a ainsi achevé une tournée dans la Vallée noire la semaine dernière mais il lui reste encore de nombreux clochers à visiter.

L’inventaire dressé par Andy Pinoteau est consultable sur le site www.patrimoine-religieux.fr.